



PARLAMENTO
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

PARTIDOS POLITICOS

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

www.aldf.gob.mx

Equipo de Fisher niega coacción a trabajadores de Miguel Hidalgo



ACTO. Este domingo, Margarita Martínez Fisher notificó que impugnó la elección en MH.

Raúl Paredes, coordinador de medios en la campaña de Margarita Martínez Fisher, aseguró que nunca, ni durante la contienda y muchos menos posterior a ella, hicieron uso de la coacción

para que trabajadores asistieran a eventos de la candidata a la alcaldía de Miguel Hidalgo.

El también concejal electo por ese territorio desestimó las afirmaciones de supuestos trabajadores administrativos en Miguel Hidalgo que acusaron haber sido presionados para enviar invitaciones por redes sociales y llevar asistentes a un evento de Martínez Fisher efectuado el domingo pasado.

“De entrada no fue un mitin, lo que se hizo fue lanzar una invitación tradicional a los medios de comunicación, e invitar a quienes fueron sus coordinadores e integrantes de la planilla de Magy, para dar a conocer la impugnación que se había ingresado durante la noche”, explicó.

Destacó que jamás hubo la intención de hacer de un mitin, pues Fisher sólo estuvo acompañada de los abogados, miembros de su equipo y sus operadores.

Entre todos los asistentes, Paredes consideró que habrán asistido alrededor de 20 personas, incluyendo quienes se ocupan de la logística de los eventos como poner y quitar la carpa y manejar el equipo de sonido.

“A ello súmale otros 20 o 25 compañeros de los medios de comunicación y prácticamente esas fueron todas las personas que asistieron”, dijo.

Comentó que ese domingo, en la conferencia de prensa, se presentaron dos personas a pedir a la candidata que reconociera su derrota, una de ellas Jonathan Romo, quien fue el dirigente del PRD en la delegación y que desde el inicio de la campaña expresó que no apoyaría a Fisher.

“Sospecho que fue incentivado por Víctor Hugo Romo (alcalde electo en Miguel Hidalgo) para desacreditar la presentación de la imputación”, consideró el panista. / JORGE X. LÓPEZ

●● Nunca fue un mitin, fue una conferencia de prensa tal cual como se les hizo llegar a los medios de comunicación. No hubo convocatoria ni coacción a los trabajadores; nosotros los respetamos”.

RAÚL PAREDES

Coordinador de prensa de la campaña de Margarita Fisher

Apelaré Alpizar Castellanos resultado de elecciones en Azcapotzalco

La aún candidata a la Alcaldía de Azcapotzalco de la coalición PRD-PAN-MC, Luisa Alpizar Castellanos impugnará el resultado electoral del 1 de julio para esta demarcación ante las autoridades correspondientes al considerar que hubo una serie de irregularidades.

Ante vecinos, militantes, organizaciones sociales, Alpizar Castellanos expresó su desacuerdo por la contabilización de los cómputos electorales en esta aún delegación en los comicios electorales pasados, por lo que exigió un nuevo recuento voto por voto casilla por casilla.

Recalcó, es necesario clarificar el resultado para que los electores, militantes y orga-

nizaciones sociales puedan estar conformes con el resultado que dio como ganador al abanderado de la coalición "Juntos Haremos Historia" Vidal Llerenas Morales a quien ya el Instituto Electoral de la Ciudad de México le entregó su constancia de mayoría.

Destacó, los animos y descontento entre gran parte de los chintololos es evidente, ya que no los convenció el resultado, sobre todo que la actuación de la pasada administración de Morena en Azcapotzalco encabezada por Pablo Moctezuma Barragán dejó mucho que desear, "están revueltos pues hay dudas fundadas de que el resultado no es el que se informó, la sociedad de Azcapotzalco merece que se le aclare la situación".

ROMPEN ACUERDOS

Los Chuchos y ADN se pelean lo que queda del PRD

**Ambas corrientes
pretenden el control
de la bancada en la
Cámara de Diputados**

HÉCTOR GUTIÉRREZ
hgutierrez@elfinanciero.com.mx

Alternativa Democrática Nacional (ADN) y Nueva Izquierda (NI) rompieron los acuerdos a los que habían llegado durante la reunión del CEN sobre la postura del PRD frente a la administración de Andrés Manuel López Obrador y todo por ver cuál de éstas corrientes se queda con el control de la fracción parlamentaria en Cámara de Diputados.

El acuerdo se rompió debido a que una parte de la fracción parlamentaria nombró al diputado Omar Ortega, de ADN, como nuevo coordinador parlamentario en sustitución de Francisco Martínez Neri, quien hace unas semanas renunció al PRD para irse a Morena.

“El acuerdo—relata un secretario del CEN que pidió mantener el anonimato—, era que, una vez que Juan Zepeda, nuestro candidato al Senado entrara, el segundo lugar para coordinar la fracción parlamentaria lo ocupara Jesús Zambrano, pero ADN quiso madrugarse, lo que obligó

RESPALDA A ZAMBRANO

DESCONOCE EL CEN CAMBIO DE LÍDER EN SAN LÁZARO

La dirigencia nacional del PRD desconoció el nombramiento del diputado Omar Ortega como coordinador en la Cámara de Diputados.

Manuel Granados y Ángel Ávila, presidente nacional y secretario general del PRD, enviaron una carta al presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Marko Cortés, en la que le señalan que “Omar Ortega no está legitimado para ejercer el cargo de coordinador parlamentario”.

Señalaron además: “esta dirigencia respalda y reconoce a Jesús Zambrano para que continúe como coordinador grupo parlamentario”.

— Héctor Gutiérrez

a romper los acuerdos que se habían logrado en el CEN”.

El acuerdo al que se había llegado durante la reunión del CEN, el martes, era que el PRD asumiría una postura crítica, pero responsable, frente a la administración de López Obrador, en la que se incluían

FOCOS

Por debajo. El PRD puso en riesgo su registro con los resultados en los comicios presidenciales, donde obtuvo un millón 602 mil 715 votos, equivalente a 2.8%, por debajo del 3% requerido.

La libró. En la elección de diputados federales, los perredistas lograron 5.2%, al alcanzar dos millones 967 mil 969 sufragios, con lo que rebasó el tres por ciento.

la defensa de las conquistas del sol azteca, como el matrimonio igualitario, la adopción entre personas del mismo sexo, la interrupción legal del embarazo y otras.

Este documento, que fue elaborado conjuntamente por NI y ADN—sólo fue rechazado por dos secretarios del CEN: Alejandro Sánchez Camacho, de IDN, y Vladimir Aguilar, de Foro Nuevo Sol—, sería dado a conocer ayer por el presidente del partido, Manuel Granados, pero la conferencia fue cancelada.

LOS LLAMADOS A LA PAZ

Hace unos días, en entrevista con EL FINANCIERO, Camerino Márquez, representante del PRD ante el INE—de ADN—, y Ángel Ávila, secretario general—de NI—, declararon que el partido no estaba en posición de seguir con guerras internas y que era urgente un acuerdo de unidad.

Márquez Madrid señaló: “no podemos darnos el lujo de continuar esta batalla por los restos del partido, debemos tener altura de miras y lograr reposicionarnos como una oposición seria y responsable”.

Ávila Romero señaló: “nuestra obligación es volver a posicionar al PRD como un partido de izquierda capaz de lograr acuerdos con el presidente”.

El PRD está al borde de la desaparición: Ángel Ávila

● El secretario general

del partido admite errores internos y acusa traiciones de militantes emblemáticos

FRANCISCO RESÉNDIZ

—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

El PRD está al borde de la desaparición, tras los resultados electorales del pasado 1 de julio que no le favorecieron, advierte Ángel Ávila, secretario general del partido, y acusa una embestida de Andrés Manuel López Obrador para

aniquilar al perredismo.

En entrevista, admite errores del sol azteca, pero también señala traiciones internas de cuadros emblemáticos como Ifigenia Martínez, Amalia García, Alejandro Encinas, Francisco Martínez Neri y Miguel Barbosa. "La vida se los cobrará", asegura.

Ángel Ávila
Secretario general del PRD

"López Obrador quiso aniquilar al PRD"

- Reconoce que el sol azteca está al borde de la desaparición
- Afirma que la vida le cobrará a quien dio la espalda al partido

FRANCISCO RESÉNDIZ

—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

Ángel Ávila, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), acepta que tras los resultados electorales del pasado 1 de julio, este organismo político se encuentra al borde de la desaparición, pero acusa una embestida de Andrés Manuel López Obrador para aniquilar al perredismo.

ENTREVISTA

En entrevista con EL UNIVERSAL, el mexiquense admite errores del sol azteca, pero también advierte que el partido vivió traiciones internas de cuadros emblemáticos como Pablo Gómez, Ifigenia Martínez, Amalia García, Alejandro Encinas, Francisco Martínez Neri y Miguel Barbosa, así como de muchos cuadros estatales. "La vida se los cobrará", asegura.

Defiende la decisión del PRD para aliarse con el Partido Acción Nacional (PAN), tras sus triunfos en contiendas estatales como Veracruz, Quintana Roo, Nayarit y Durango, además de un "exitoso combate a la corrupción" que iniciaron en esas entidades al señalar y llevar ante el Poder Judicial a los ex gobernadores Javier Duarte,

Roberto Borge y tener señalado al narayita Roberto Sandoval.

¿Cómo queda el PRD después de la jornada electoral?

—Hubo muchas campañas en contra del PRD, de muchos actores políticos, de Andrés Manuel López Obrador que quiso aniquilarnos, eliminarnos y que el PRD no tuviera registro, de muchas traiciones internas y de muchos errores en nuestro gobierno.

Hubo errores de comunicación en lo que ha hecho el PRD para el país, esta transición democrática que se vivió el 1 de julio, mucho se la debemos al trabajo del PRD. Los mexicanos pudieron votar sin temor a que no se contara su voto, se contaron bien, hubo un ganador, pero todo ese andamiaje institucional es un reconocimiento de muchos años al PRD.

Quedamos fuertemente sacudidos, pero con la firme convicción y entendiendo que este es un tema de ciclos. Hoy cerramos un ciclo en el PRD, que nos llevó a gobernar desde 1997 la Ciudad de México, que hicimos cosas buenas y malas, que hay que reinventarnos.

¿Las corrientes internas del sol azteca siguen vivas?

—Tenemos que entender que las corrientes internas debemos vernos

como un solo equipo, no vernos ya con una división interna, que [es lo que] proyectamos, y entender que también cuando la sociedad cree que no se hacen buenos gobiernos, los electores nos castigan. Habría que revisar qué hicimos bien y mal.

Es una oportunidad de refundar al PRD, entender a esta izquierda progresista que hoy más que nunca va a ser importante en la vida política del país. Quizá en el Congreso seremos una fuerza minoritaria, pero nuestros debates, nuestras ideas y señalamientos al nuevo gobierno van a ser importantes para la sociedad.

¿Fin de un ciclo?

—La vida de los partidos políticos es como la vida de las personas, siempre tienen sus altas y sus bajas, hoy hay que entender que estamos en una época en que nos tocaron las bajas en el PRD, pero eso no nos condena a la desaparición, sino que nos debe impulsar a refundarnos para la elección de 2021 y de ahí sabremos si convenimos a los ciudadanos. El PRD puede levantarse y se van a dar las condiciones con este nuevo gobierno, [el cual] creo que no va a cumplir las expectativas con las que llegó.

¿El PRD está por desaparecer?

—En el PRD, si no hacemos las cosas



diferentes, si no entendemos este mensaje de la ciudadanía, que casi nos cuesta el propio registro, si no hacemos cosas diferentes, si te puedo decir que estamos al borde de la desaparición, porque entonces no entendimos que la gente no quiere pleitos, que la gente quiere que se castigue la corrupción y no entendimos que está molesta con algunas acciones de gobierno.

Si no lo entendemos, podríamos estar al borde de la desaparición, pero el ánimo al interior del partido es aceptar el golpe electoral, pero podemos descubrir al verdadero perredismo que sigue fiel pese a todo. Hay 3 millones de votos que no se pueden defraudar, hoy los sufragios no son de un partido, las maquinarias ya no funcionan, hoy se tiene que convenir a los ciudadanos con ideas y propuestas, el PRD se debe convertir en un partido de ideas e iniciativas.

¿Quiénes traicionaron al PRD?

—Puedo decir muchos nombres con apellido, como Pablo Gómez, Amalia

“Al PRD lo vamos a levantar, vamos a ser un partido de ideas y a vigilar que el recurso que se ejerza desde el gobierno se haga de manera eficiente y transparente”

García, Ifigenia Martínez, Alejandro Encinas, los cuadros que fueron por un cargo a Morena, se fueron porque los iban a hacer diputados y senadores, decían ellos que se iban porque el PRD se había aliado con el PAN.

Yo decía en los debates internos que es como si ellos no se dieran

cuenta que hicimos alianzas con el PAN desde 1999, cuando ganamos Nayarit, pero se fueron a Morena, que trae una alianza con el partido de ultraderecha que se llama Encuentro Social. Son argumentos falaces, lo que buscaban eran los cargos, los van a tener y espero que representen a la ciudadanía dignamente.

¿Quiénes más entran en ese grupo que traicionó al PRD?

—Francisco Martínez Neri, Miguel Barbosa, que aprobó todas y cada una de las reformas del Pacto por México y que en su momento fue beneficiario de esas reformas. Hay muchos cuadros estatales que dieron esa vuelta a la traición y creo que la vida se los cobrará. No conozco un solo argumento de peso en el sentido de que se iban por un tema ideológico, se fueron para aliarse con lo peor del PRI que hoy está en Morena, como Elba Esther Gordillo, Manuel Bartlett, Napoleón Gómez Urrutia, pero que también está Manuel Espino, dirigente del Yunque, y Germán Martínez.

No hay honestidad intelectual, no hay congruencia.

¿Para el PRD fue un error aliarse con el PAN?

—No. Hay una historia de esa alianza, no es que de repente se les haya ocurrido a Alejandra Barrales y a Ricardo Anaya juntarse, veníamos de alianzas estatales exitosas, habíamos logrado transiciones importantes y combate a la corrupción. Habíamos ganado juntos Veracruz, Quintana Roo y Nayarit, y con ello [se logró] meter a la cárcel a Javier Duarte, iniciar proceso a Roberto Borge y que se investigue a Roberto Sandoval, habíamos ganado Durango y otras. Estaban funcionando. Eso nos motivó a tener una alianza mayor, a nivel nacional y así

surgió la idea del Frente.

¿Usted anticipa que puede haber una disputa interna por la dirección del PRD?

—Espero que no. Hago votos para que el proceso de renovación que debe vivir el PRD en sus direcciones nacionales y estatales, antes de que concluya el año, se haga en la mayor unidad posible. La gente no quiere ver un PRD peleando internamente. Su mayor reto inmediato es lograr su renovación en unidad, ahí veremos la madurez que hemos alcanzado.

¿Qué le dice a la ciudadanía?

—Que el PRD asume con humildad los resultados de la elección del 1 de julio y que con esa humildad vamos a trabajar, a mejorar el partido y a construir una opción para los mexicanos de campo y que ojalá el nuevo gobierno cumpla con las promesas de campaña.

Al PRD lo vamos a levantar, vamos a ser un partido de ideas y a vigilar que el recurso que se ejerza desde el gobierno se haga de manera eficiente y transparente. ●

Disputan coordinación en el PRD

CLAUDIA SALAZAR

Dirigentes y diputados del PRD se disputan la coordinación de la bancada, en medio de la liquidación de cuentas bancarias que manejaron al menos 75 millones de pesos en los últimos seis meses.

A 50 días de que concluya la 62 Legislatura, el diputado Omar Ortega comunicó el martes a la Cámara baja que había sido electo coordinador de su fracción.

Sin embargo, ayer, el presidente del PRD, Manuel Granados, y el secretario general, Ángel Ávila, informaron que Jesús Zambrano sigue siendo el coordinador.

“Esta dirigencia reconoce al diputado Jesús Zambrano para que continúe ejerciendo las funciones de coordinador del grupo parlamentario”, dicen en carta enviada a la Cámara baja.

De acuerdo a informes financieros de las bancadas,

al mes de febrero, el PRD tenía un saldo de 11.7 millones de pesos.

Además, de marzo a agosto de este año su fracción en San Lázaro debía recibir 64 millones de pesos más.

Si Ortega lograra quedarse con la coordinación, tendría el control de los recursos que queden en la bancada, y sería el responsable de la entrega recepción a la nueva fracción de la 64 Legislatura a partir de septiembre.

DEFIENDE AL FRENTE

Zambrano: no me arrepiento de nada

Lamenta que no haya penetrado en la población la bandera progresista que significa el PRD

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Líder de Nueva Izquierda, la corriente interna mayoritaria en el PRD que se ubicó en su peor nivel político en sus casi 30 años de historia, Jesús Zambrano asegura que no se arrepiente de haberle dicho que no a Andrés Manuel López Obrador, pues eso hubiera implicado para el perredismo nacional ser empleados de un "mandamás".

En entrevista con **Excelsior**, Jesús Zambrano asegura que "no me arrepiento de nada de lo que decidimos,

Fuimos con una bandera progresista, que no fuimos capaces de hacerla comprender a la población", aceptó.

Zambrano recuerda que cuando nosotros propusimos, después de las elecciones del 2015, ir en la búsqueda de la alianza más amplia posible, de todos los opositores del gobierno priista, para ganarle, sacarlo e instalar un régimen más democrático, el que rechazó tajantemente una alianza de ese tipo fue López Obrador.

"Incluso dijo que viniendo del PRD, con el PRD ni a la esquina, son parte de la mafia del poder; y a fuerza ni los zapatos entran.

"Si quería que fuéramos a pedirle que nos perdonara de quién sabe qué cosas o que nos santificara pasándonos por las aguas del río Jordán, como

una bola de corruptos que lo acompañan y que incluso varios de ellos van a ser legisladores, a pesar de las evidencias de corrupción, pero ya los perdonó", asegura.

E incluso resalta que "nosotros no íbamos a impulsar eso. No queríamos ser empleados de un mandamás o íbamos con respeto, cosa que no hubo desde el principio o simplemente no íbamos y en congruencia con nuestra vocación aliancista, de amplia convergencia, pues construimos esta coalición.

"La otra salida era ir solos. Si yendo en coalición batallamos para enfrentar el tsunami pejista, yendo solos quién sabe cómo nos hubiera ido. Entonces, no me arrepiento de nada", afirma.

La semana pasada, **Excelsior** documentó que el PRD se derrumbó de su histórica posición de tercera fuerza política nacional y ahora se colocó en una mermada cuarta fuerza, con sólo una gubernatura en su poder, la de Michoacán, pero en la cual perdió la mayoría en el Congreso estatal; además, sólo tendrá siete senadores y 11 diputados federales.

BAJA

En las votaciones federales, el PRD tenía un promedio de 16%, pero en la pasada elección presidencial fue de 5 por ciento.

Piden anular elección en Carranza

SHELMA NAVARRETE

La morenista Patricia Ruiz Anchondo denunció irregularidades en la elección de Alcalde en Venustiano Carranza, donde fue electo Julio César Moreno Rivera de la coalición Por la CDMX al Frente y exigió la anulación de los resultados.

De acuerdo al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) en la demarcación, Moreno Rivera ganó la elección con 129 mil 553 votos seguido de Ruiz An-

chondo candidata de Juntos Haremos Historia con 114 mil 21 sufragios.

Sin embargo, Anchondo afirma que hay inconsistencia en las cifras, pues para la elección de Alcalde se registraron 283 mil votos, mientras para la de Presidente fueron 220 mil votos.

“Existe una diferencia de 65 mil votos, en la elección de la Alcaldía en relación con la elección presidencial. Hubo relleno de urnas, son 65 mil boletas de diferencia. (...) Nuestra lucha es por cambiar a México”, dijo.

La morenista interpuso un juicio de nulidad ante el Consejo Distrital 10 del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) señalando también el supuesto uso

de programas sociales y servicios por parte del Gobierno delegacional a favor del candidato perredista.

“(Denunciamos) el ilegal e irracional uso y desvío de los recursos públicos provenientes desde la Delegación Venustiano Carranza para favorecer al candidato de la coalición Por la Ciudad de México al Frente, Julio Cesar

Moreno Rivera, así como la coacción y compra del voto a favor de este mismo candidato”, dijo Anchondo.

Patricia Ruiz,
de Morena

/// (Hay) una diferencia de 65 mil votos en la elección de la Alcaldía en relación con la presidencial. Hubo relleno de urnas, son 65 mil boletas de diferencia.”

Piden expulsar a Felipe Calderón

Exigen líderes locales 'limpia' en albi azul

**Respaldan a Zepeda
y acusan a quienes
hicieron campaña
por otros candidatos**

MAYOLO LÓPEZ

Un grupo de líderes estatales pidió ayer al dirigente nacional del PAN, Damián Zepeda, expulsar al ex Presidente Felipe Calderón y a quienes hicieron campaña a favor de otros candidatos.

Convocados para hacer una primera evaluación del descalabro que resintió su partido en los comicios del 1 de julio, los dirigentes locales expresaron su respaldo a Zepeda para seguir en el cargo.

"Varios de nosotros exigimos que haya una limpieza de los que no repartieron un solo pinche volante en campaña y ahora se rasgan las

vestiduras para pedir que se adelante la renovación", dijo Yolanda Valladares, lideresa panista de Campeche.

"Yo pedí que expulsaran a Felipe Calderón y a esa bola de cabrones que hicieron campaña por otros candidatos, pero que no repartieron

un solo volante", señaló en entrevista.

De acuerdo con la versión de Valladares, Zepeda les sugirió presentar las solicitudes de expulsión en los respectivos consejos estatales.

En el cónclave, el líder nacional y sus correligionarios revisaron los resultados de la elección presidencial, que arrojó la cosecha de votos más pobre en la historia reciente para el blanquiazul.

No obstante, se comprometieron a defender los votos y triunfos de su partido.

"Somos democratas y, por eso, reconocemos los resultados que no nos favorecen, pero también defendemos aquellos en los que la ciudadanía nos dio su confianza. Hoy, estamos concentrados en la defensa de nuestros triunfos", dijo Zepeda.

Según un comunicado, los líderes nacional y locales coincidieron en que la renovación de dirigencias se apegará a los tiempos que marcan los estatutos.

"El proceso de renovación de las dirigencias estatales y nacional del PAN será abierto y transparente, apegado a los

tiempos legales que establece el estatuto", prometió y adelantó que se tratará de un proceso coordinado con los comités directivos estatales, cuya totalidad también se renovará en la segunda mitad

de 2018.

Zepeda, quien es "presidente en funciones", comunicó que el papel que le corresponde al PAN en esta etapa es ser una oposición responsable.

"Con carácter y valiente que sí apoyará aquellas acciones a favor de México, pero que alzaré la voz para denunciar cualquier abuso o acción en contra de los intereses de los ciudadanos".

A pesar de los magros resultados que obtuvo el blanquiazul, el dirigente panista salió en defensa de la alianza que integraron con el PRD y Movimiento Ciudadano.

"Sin el Frente, hace dos años no se hubieran ganado las gubernaturas de Veracruz, Quintana Roo, ni Durango, y este año no habrían obtenido la mitad de los distritos federales que se ganaron ni importantes triunfos a nivel local", argumentó.

Surgen aspirantes a dirigir el PAN

- Gobernadores y legisladores buscan presidencia
- Preciado pide no imponer “candidato oficial”

SUZZETE ALCÁNTARA

—politica@eluniversal.com.mx

El gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez; los senadores Roberto Gil Zuarth y Jorge Luis Preciado, y el ex gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, despuntan como aspirantes a la presidencia nacional del PAN, luego de la derrota electoral que sufrió Ricardo Anaya en las urnas el pasado 1 de julio.

En la lista de posibles aspirantes se nombra también al senador Héctor Larios y al ex gobernador de Morelos Marco Antonio Adame, así como al diputado Marko Cortés.

De acuerdo con fuentes del partido, estos cuadros podrían ser impulsados por sus respectivos grupos o por ellos mismos.

Como es el caso del ex gobernador Moreno Valle, quien al no obtener la candidatura presidencial comenzó a hacer labor para la dirigencia del blanquiazul, al visitar los comités estatales en su carácter de presidente de la Comisión Política del actual Comité Ejecutivo Nacional (CEN).

Por el grupo del ex candidato presidencial Ricardo Anaya, suena el nombre del gobernador Miguel Márquez, además del actual coordinador parlamentario de los diputados, Marko Cortés, así como del senador Jorge Luis Preciado, quienes inicialmente pertenecieron al equipo que encabezaba el ex presidente del PAN Gustavo Madero.

El grupo del ex presidente Felipe Calderón y algunos de los gobernadores que forman parte de la Asamblea de Gobernadores del PAN

PES impugna votación de 15 mil casillas

El Partido Encuentro Social (PES) impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la votación recibida en más de 15 mil casillas para la elección presidencial —en la que obtuvo el triunfo su candidato, Andrés Manuel López Obrador— por supuestos errores aritméticos. El PES inició así la defensa de su registro como partido político, luego de que en los comicios del 1 de julio no alcanzara 3% de la votación nacional en alguna de las elecciones, siendo la de Presidente en la que estuvo más cerca del umbral, con 2.70% de los sufragios. El representante del PES ante el INE, Berlín Rodríguez, promovió el juicio de inconformidad. ● Carina García

(GOAN) han mencionado al senador con licencia Roberto Gil.

Además, tres de los gobernadores que integran la asamblea han nombrado al gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez, quien también es uno de los perfiles que acomoda para el grupo mayoritario, que es el bloque de los conservadores.

El ala conservadora es la que más panistas tiene como pro-

puestas, entre ellos los senadores Héctor Larios y Juan Carlos Romero Hicks y el ex gobernador de Morelos, Marco Adame.

El senador Jorge Luis Preciado dio a conocer, en conferencia de prensa, su intención de contender por la presidencia de Acción Nacional. Pidió a la dirigencia actual, representada por Damián Zepeda, actuar como “árbitro”, no imponer un candidato “oficial”, y a los liderazgos evitar candidatos de “cúpulas”.

“Vamos a ir por la dirigencia nacional del PAN. He hablado con lo más importante que tiene el PAN, que son sus militantes y, por supuesto, si el voto de los panistas nos favorece estaremos entregando buenas cuentas”, expresó.

El ex gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame, dijo que la renovación de la dirigencia se resolverá con “solvencia, firmeza y solidez”. Afirmó que a nadie debe extrañarle que el grupo que representa se exprese, porque siempre ha existido y en el partido hay pluralidad.

Expulsiones. Por otro lado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que las impugnaciones presentadas por las expulsiones del PAN de la ex presidenta del Congreso de Oaxaca, Eufrosina Cruz; del presidente del Senado, Ernesto Cordero, y del senador Jorge Luis Lavalle deben ser atendidas, en primera instancia, por el órgano de justicia interno, que es la Comisión de Justicia del PAN. ● Con información de Horacio Jiménez

Son Cortés, Ruffo y Preciado

Tres anayistas alzan la mano para dirigir a AN

UNO ES SEÑALADO porque le pusieron su nombre a un puente; otro, presuntamente obligó a su novia a abortar; uno más fue denunciado por un supuesto peculado

Por **María Cabadas** >
maria.cabadas@razon.com.mx

El coordinador de la bancada panista en la Cámara de Diputados, Marko Cortés, y los senadores Ernesto Ruffo y Jorge Luis Preciado, los tres ligados al excandidato presidencial frentista, Ricardo Anaya, son quienes hasta el momento han alzado la mano en busca de dirigir durante los próximos tres años al Partido Acción Nacional (PAN).

“Es momento de hacer cambios en el partido y de pensar en una renovación que lleve a recuperar la confianza del electorado. Creo que debemos dejar de ser un partido, como dicen allá en mi pueblo, de gente *nice...* de fifis y debemos regresar al pueblo”, dijo Preciado al destaparse ayer como precandidato para suceder en el cargo al sonoreense Damián Zepeda.

Este miércoles, en la Comisión Permanente, Cortés refrendó sus aspiraciones de dirigir al albi azul: “Aspiro a ser presidente nacional de mi partido, pero también, en congruencia, a respetar sus reglas y los tiempos; por ello es que yo esperaré a que se emita una convocatoria”, señaló el michoacano.

> el dato

CON UN VIDEO animado, panistas exigen la renuncia de Ricardo Anaya y su grupo tras la derrota electoral del 1 de julio.

El 5 de julio pasado, el senador panista Ernesto Ruffo, quien ocupará una curul en la Cámara de Diputados en la 54 Legislatura del Congreso, a partir del 1 de septiembre, también manifestó su intención de buscar la presidencia del blanquiazul, pues “sería un honor”.

“Sí, yo estaría dispuesto a ser la opción para dirigir a Acción Nacional y claro que lo estoy. Alzo la mano, como la van a alzar otros, pero dentro del proceso interno”, dijo el bajacaliforniano en entrevista.

Sin embargo, Ruffo, Cortés y Preciado han sido cuestionados dentro y fuera del blanquiazul.

En febrero de 2012, el entonces presidente del Congreso de Baja California, David Lozano, exigió que exgobernadores de la entidad, entre ellos Ruffo, fueran investigados por la Procuraduría General de la República (PGR) por enriquecimiento ilícito y por sus presuntos nexos con el crimen organizado. Pero esa demanda nunca prosperó.

Cortés inauguró, el 9 de mayo de 2017, en el municipio de Numarán, Michoacán, un bulevar en el que se invirtieron 6.3 millones de pesos y el cual fue nombrado: Marko Cortés Mendoza.

Además, fue acusado de adquirir, con

recursos del recinto de San Lázaro, un carro eléctrico, que tuvo un costo de más de 500 mil pesos para “ayudar a combatir la contingencia ambiental” en la Ciudad de México.

Por su parte, Preciado, en 2016 se vio involucrado en un escándalo cuando el grupo Anonymous difundió un video en el que se aprecia al colimense cuando obliga a su novia a practicarse un aborto.

Un año más tarde, en enero de 2017, fue denunciado ante la PGR por organizaciones civiles de Jalisco y Michoacán por los delitos de enriquecimiento ilícito porque sus ingresos no corresponden con su patrimonio declarado.

A su vez, el coordinador de la fracción del albi azul en el Senado de la República, Fernando Herrera, dijo que el PAN tiene procesos sólidos, serios e institucionales para dirimir sus diferencias, por lo que minimizó las exigencias de algunos panistas que piden la renuncia del líder nacional del PAN, así como del excandidato presidencial panista, Ricardo Anaya.

Al interior del PAN

Mientras anayistas quieren la presidencia, otros buscan no ser expulsados.

QUIEREN DIRIGIR AL PARTIDO



Marko Cortés
Diputado



Ernesto Ruffo
Senador



Jorge Luis Preciado
Senador

QUIEREN SEGUIR EN EL PARTIDO



Ernesto Cordero
Senador
(presidente de la mesa)



Eufrosina Cruz
Diputada



Jorge Lavalle
Senador

REITERAN RECONOCIMIENTO Y APRECIO A RICARDO ANAYA

Dirigencias del PAN cierran filas con Damián Zepeda

Postura. Luego de reunirse en el CEN, líderes estatales del partido defendieron la creación de la coalición Por México al Frente

JORGE X. LÓPEZ

Las 32 dirigencias estatales del Partido Acción Nacional (PAN) cerraron filas en torno a su presidente nacional, Damián Zepeda, y convocaron a la renovación de liderazgos al término de la defensa de los triunfos del instituto político.

Luego de una reunión de casi seis horas a puerta cerrada en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido, los panistas emitieron un comunicado en el que también defendieron la creación de la coalición Por México al Frente (PAN, PRD y MC) y otras alianzas, sin las cuales consideraron que no habrían ganado hace dos años las gubernaturas de Veracruz, Quintana Roo y Durango.

“Y este año no se habrían obtenido (sin el Frente) la mitad de los distritos federales que se ganaron ni importantes triunfos a nivel local”, indicaron.

Quizá en otro escenario (sin el Frente) estaríamos hablando de resultados más parecidos a los del PRI, que literalmente se desfondó.

LORENZO MARTÍNEZ DELGADILLO
Presidente del PAN-Durango

Afirmaron que los cambios tanto en la presidencia como en los comités directivos estatales “se apegará a los tiempos que marcan los estatutos, y se conducirá con transparencia y equidad”.

Consideraron que la renovación deberá ir acompañada de un proceso de reflexión incluyente, respetuoso y sereno para poder encontrar la mejor ruta para el futuro de su partido.

Los líderes estatales afirmaron que en unidad y con responsabilidad, Acción Nacional será capaz de salir adelante y convertirse en una alternativa democrática para el país.

También manifestaron que en la pasada contienda electoral enfrentaron “una verdadera elección de Estado en donde

el Gobierno federal no dudó en utilizar todos los recursos a su alcance para desprestigiar a nuestro candidato presidencial, Ricardo Anaya, a quien desde aquí reiteramos nuestro aprecio y reconocimiento”.

En la reunión, Zepeda, el líder nacional del PAN, reiteró que el papel que le corresponde al partido en esta etapa será el de una oposición responsable, pero que a la vez denunciará cualquier abuso o acción contraria a lo que consideren los mejores intereses para los ciudadanos.

Entrevistado al final de la reunión, el líder panista en Durango, Lorenzo Martínez Delgadillo, comentó que esperan que la renovación de las dirigencias no llegue hasta el último bimestre del año.

Agregó que los grupos que piden la salida inmediata de los miembros del Comité Ejecutivo Nacional forman parte de “la algarabía propia de la política, tenemos un partido institucionalizado muy sólido que le da cauce y salida a todo este tipo de dimes y diretes”.

Expresó, sin embargo, que están en su derecho de decir lo que consideren pertinente, aunque en realidad lo que buscan es “revolver un poco las aguas”.

ZEPEDA DEFIENDE LAS ALIANZAS

Preciado se sube a la pelea por dirigir AN

GEORGINA SALDIERNA
Y VÍCTOR BALLINAS

En medio de la reflexión que se hace en el PAN sobre las causas de su derrota electoral, el dirigente nacional, Damián Zepeda, defendió ayer la alianza hecha con PRD y Movimiento Ciudadano, pues sin ella no se habría obtenido la mitad de los distritos federales ganados el primero de julio.

Por su lado, el senador Jorge Luis Preciado se sumó a la lista de aspirantes a dirigir el *blanquiazul* y pidió a la dirigencia que "no proponga un candidato oficial" y permita a las distintas corrientes tomar su "propia decisión".

En una reunión con dirigentes estatales, quienes se manifestaron en favor de mantener la unidad interna, Zepeda dijo que sin la coalición tampoco se hubieran logrado importantes triunfos a nivel local y hace dos años no se hubieran obtenido las gubernaturas de Veracruz, Quintana Roo y Durango.

Como parte de su exposición, defendió la candidatura presidencial de Ricardo Anaya y la calificó como la mejor que ha tenido Acción Nacional en muchos años.

Añadió que una vez concluida la defensa de los triunfos del PAN,

“

“No hay que menospreciar nuestra fuerza”

arrancará el proceso formal de renovación de los comités directivos estatales, con apego a lo que marcan los estatutos.

En el encuentro se aprobó un posicionamiento en el que los 32 dirigentes estatales del partido dijeron estar convencidos de que en unidad y con responsabilidad, esta fuerza

política será capaz de salir adelante y convertirse en una alternativa democrática para el país.

El documento coincide con las líneas discursivas de la dirección panista, entre las que se encuentra la de dar prioridad a la defensa de los triunfos electorales, respetar los plazos para la renovación de las dirigencias nacional y locales, y que dicho proceso debe ir acompañado de un proceso de reflexión incluyente, respetuoso y sereno para encontrar la mejor ruta de cara al futuro.

En conferencia de prensa en el Senado, Preciado destacó la necesidad de que el PAN entre a un proceso de reflexión y logre una dirigencia de consenso escuchando a su militancia.

Protagonista de diversos escándalos, como la ruidosa fiesta en instalaciones del Senado con recursos de su bancada, destacó que Acción Nacional sigue siendo la segunda fuerza electoral del país, ya que después de las elecciones del primero de julio tendrá 13 gobernadores, 84 diputados y 24 senadores, así como más de 500 alcaldes y regidores. "No hay que menospreciar esa fuerza", subrayó.

El senador dijo que el PAN será una oposición responsable, que negociará con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador en lo que coincidan, y se opondrá en los temas que no sean favorables para el país.

...Y Zepeda defiende la construcción del Frente con PRD y MC

SUSANA GUZMÁN
sguzman@elfinanciero.com.mx

Damián Zepeda, presidente nacional del PAN, defendió la construcción de la coalición Por México al Frente (PAN-PRD-MC), pese al resultado electoral del pasado 1 de julio, que dejó a Acción Nacional con el menor número de votos en la elección presidencial y el menor número de lugares en el Congreso de la Unión desde hace 30 años.

“Sin el Frente, hace dos años no se hubieran ganado las guber-

naturas de Veracruz, Quintana Roo ni Durango, y este año no habrían obtenido la mitad de los distritos federales que se ganaron ni importantes triunfos a nivel local”, dijo en el marco de una reunión que sostuvo con los dirigentes de los Comités Directivos Estatales.

En el encuentro, que tuvo lugar en las oficinas del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, se reflexionó sobre la pasada elección y los retos que en el corto, mediano y largo plazos enfrentará el partido, se informó en un comunicado.

Zepeda y los dirigentes estatales “coincidieron en que el próximo

proceso de renovación de las dirigencias se conducirá con equidad”.

CIERRAN FILAS LÍDERES ESTATALES

Los 32 presidentes estatales del PAN dieron a conocer anoche una carta en la que llaman a reflexionar sobre el presente y el futuro del partido, a dar prioridad a la defensa de los triunfos electorales, evitar la sobre representación de Morena en los congresos locales y respetar los plazos estatutarios para la renovación de la dirigencia nacional.

Piden, además, “llevar a cabo las acciones necesarias que nos permitan fortalecernos para recuperar la confianza ciudadana”.

Estamos convencidos, dicen, que en unidad y con responsabilidad, nuestra institución será capaz de salir adelante y convertirse en una alternativa democrática para nuestro país.

La debacle del PRI se inició “cuando llegaron los neoliberales al partido”

FABIOLA MARTÍNEZ

El presidente nacional del PRI, René Juárez Cisneros, convocó a un “profundo proceso de reflexión”, para construir un nuevo partido en el que se respete a la militancia, y los líderes y candidatos, desde los comités seccionales hacia arriba, surjan de procesos democráticos.

En un mensaje en video dirigido a la militancia, reconoce el esfuerzo que hicieron en la pasada elección del primero de julio e informa que “en los próximos días” se hará este proceso de discusión “para cambiar lo que tengamos que cambiar y preservar lo que tengamos que preservar”.

Como presidente del PRI, agregó, “me siento muy orgulloso de poder trabajar juntos de cara al futuro, así como lo hicimos con generosidad, con lealtad, sin simulación, con pasión y entrega”.

Mientras José Antonio Meade se

encuentra de vacaciones en Acapulco, en el *tricolor* se inicia un jaloneo por la dirección nacional y la forma en que reconstruirán este instituto político.

Por un lado, Juárez Cisneros, dijo que la reconstrucción tiene que avanzar a partir de la unidad interna y del acercamiento a la gente. “Eficacia en la gestión”, le llamó.

También pidió que la crítica sea constructiva y respetuosa.

En una reunión con integrantes del grupo Alianza Generacional, Juárez Cisneros propuso discutir la situación del partido “con respeto” y partiendo de un diagnóstico realista y objetivo, allegándose opiniones con generosidad y humildad.

El líder priista asegura que no está “aferrado” al cargo.

Al mismo tiempo, el ex gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, difundió un video en el que insta a la renovación de la dirigencia nacional del PRI y a la “refundación” del

partido a partir de una consulta a los militantes.

El nuevo líder tendría que concluir el periodo para que el que fue electo Manlio Fabio Beltrones: 2015-2019.

Según esta propuesta, el nuevo presidente convocaría a una asamblea nacional (la anterior fue en agosto del año pasado, cuando se aprobaron cambios para postular a candidatos externos).

A través de su organización, denominada Democracia Interna, Ruiz afirma que la debacle del PRI inició “hace 30 años cuando llegaron los neoliberales al partido”, por lo que ahora insta a romper con la “línea” que dicta el Presidente de la República en turno.

En tanto, Juana Cuevas, esposa de Meade, publicó en su cuenta de Twitter dos fotografías de sus vacaciones familiares en Acapulco.

“Nada como Acapulco... Un pequeño descanso y a seguirle!”, escribió.

En unidad va reconstrucción del PRI: Juárez

Por Jorge Butrón
jorge.butron@razon.com.mx

EL PRESIDENTE nacional del PRI, René Juárez, afirmó que la reconstrucción del tricolor implica estar a la altura de los nuevos tiempos y demandas de la gente, pero siempre en unidad.

“La profunda reflexión a la que convoqué a los priistas, significa trabajar en unidad, cohesionados, con entendimiento, estableciendo acuerdos al

EL LÍDER TRICOLOR dice que se escucharán todas las voces; consulta será para definir ruta, dice

interior. La reflexión y consulta que se haga a la militancia, será para definir la ruta hacia adelante, para encontrar la fórmula para acompañar a la población en sus causas de justicia social. Todo se puede discutir en un ámbito de respeto, con visión de futuro, responsable, partiendo de un diagnóstico realista y objetivo”, expresó.

En reunión con integrantes de la Alianza Generacional, añadió que la reestructuración se trata de ver con gene-

rosidad, desprendimiento y humildad; e insistió que se debe transitar hacia la apertura, la inclusión, la cercanía con la gente y el respeto por el bien del partido y del país.

Aseveró que es necesario un análisis profundo, en el que la crítica constructiva y respetuosa será bienvenida, en el que se escucharán todas las voces, ya que todas son importantes, y dijo que la lección del 1 de julio es para fijar el rumbo en el futuro.

Fecha 12-JUL-2018

Página 1

Sección Ciudad

Conserva PT el registro de panzazo

ISRAEL ORTEGA

El Partido del Trabajo (PT) obtuvo apenas más del tres por ciento necesario en las elecciones locales para man-

tener su registro en la Ciudad de México.

Tras concluir los cómputos distritales, el PT fue el partido con la votación más baja, seguido del Partido Verde, entre los institutos políticos que lograron cubrir el requisito de votos que marca el Código de Procedimientos Electorales.

En la elección por la Jefatura de Gobierno, el PT consiguió 169 mil 522 votos de los 5 millones 210 mil 598, es decir, 3.22 por ciento de la vo-

tación válida emitida.

También consiguió 3.28 por ciento en la elección de diputaciones y 3.1 en la de alcaldías.

Tras salvar el registro, el partido podrá recibir el financiamiento anual para actividades ordinarias que es de 7 millones 861 mil 177 pesos, más 442 mil 191 pesos asignados para tareas específicas.

El 3 por ciento de la votación también permitió al PT hacerse de dos diputa-

ciones de representación proporcional en el próximo Congreso que otorgó a Janete Guerrero y a Lizett Clavel Sánchez.

En tanto, el Partido Verde logró una votación de 206 mil votos, lo que representó el 3.93 por ciento de la votación válida emitida tras el cierre de los cómputos.

Movimiento Ciudadano, Encuentro Social, Nueva Alianza y Humanista son los cuatro partidos que no obtuvieron el 3 por ciento y perderán su registro a nivel local.

EXIGE ANULAR LA CANDIDATURA DE *EL BRONCO*

PES impugna comicios en busca de la salvación

Presenta dos recursos ante el TEPJF contra el cómputo que dio el triunfo a su propio candidato, al que postuló de forma conjunta

Carolina Rivera/México

Ante el riesgo de perder el registro, el Partido Encuentro Social recurrió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para impugnar los resultados de la elección presidencial, además de solicitar que se anule la candidatura de Jaime Rodríguez por el presunto fraude de firmas.

En el caso de la elección presidencial, el PES presentó dos recursos contra los resultados que dieron el triunfo a su propio candidato, el cual postuló de forma conjunta con Morena y PT; sin embargo, el partido excedió el plazo legal previsto en la ley para la apertura y el recuento de votos en cada uno de los distritos electorales.

Además, el partido pretende que la sala considere que el

registro de credenciales falsas y fotocopias para obtener la candidatura sea considerada una conducta grave que amerite la pérdida del registro y por ende se anulen los 2.9 millones de votos que obtuvo *El Bronco*.

Con ello, en automático se modificaría la votación total válida efectiva, lo que le permitiría al PES aumentar el porcentaje que obtuvo, luego de que de acuerdo con la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación, el plazo para el cómputo distrital venció el pasado lunes, y el único que estaría vigente hasta hoy es el previsto para solicitar la nulidad de toda la elección presidencial.

No obstante, en el juicio de inconformidad que interpuso Encuentro Social ayer, impugna un informe preliminar que dio el secretario ejecutivo sobre los cómputos de

la elección presidencial el pasado 6 de julio y no el informe previsto en la ley sobre los resultados que se da un domingo después de la elección.

A lo largo del escrito, el partido asegura que en 15 mil 324 casillas se presentó una votación atípica derivado de que su oferta política no fue electa por ninguno de los ciudadanos que ejercieron su derecho al sufragio, y que “necesariamente constituía un error sistemático y generalizable, el cual requería ser corregido o revisado”.

De igual forma, refiere que al cierre de los cómputos distritales, esta anomalía fue validada por el Consejo General del INE sin permitirle presentar argumentos o pruebas que le permitan demostrar lo contrario, por lo que se viola su derecho de audiencia. **M**

ENTREVISTA CON NACIÓN 321

Córdoba aclara: el INE no cruzó los brazos en Puebla

El presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdoba, aseguró que ante la crisis por los comicios en Puebla no están "cruzados de brazos", por lo que presentarán un informe que sirva para que las procuradurías y los tribunales electorales resuelvan las irregularidades registradas.

En entrevista con Nación321, puntualizó que a pesar de que las anomalías corresponden a las instancias locales, el INE documentará todo, incluso los hechos violentos el día de la elección.

Dijo que el 1 de julio, un grupo de encapuchados rondó las casillas y detonó diversos disparos, lesionando a funcionarios electorales, motivo por el cual el Institu-

to presentó 23 denuncias penales. Preciso que pese a la exigencia de diversos actores políticos para que el INE interviniera en la elección poblana, así como el reclamo ciudadano, a la autoridad federal administrativa no le corresponde asumir esa tarea, pero sí puede contribuir en las investigaciones.

Por ello, pidió a los integrantes del Consejo Local del INE en Puebla que, a la brevedad, elaboren un informe sobre las anomalías.

"El INE va a generar un informe, bajo responsabilidad de nuestro Consejo Local en el estado, para que pueda ser presentado tanto en los tribunales como ante las procuradurías o las fiscalías electorales, para poder deslindar res-

LOS FELICITA.

Córdoba se comunicó con los que participaron en la elección presidencial para reconocerles "que se comportaron a la altura".

ponsabilidades y sancionar a los responsables", manifestó.

Córdoba subrayó que no se puede permitir que en una elección en la que todo salió bien, el caso de Puebla manche el proceso, y reprochó la poca responsabilidad y altitud de miras de los contendientes.

Al referirse al caso del fideicomiso que utilizó López Obrador, el cual supuestamente era para los damnificados por los sismos, indicó que el Consejo General lo resolverá la próxima semana, pero adelantó que lo que encontraron es que se benefició a un partido, aunque no existe evidencia de que los recursos hayan sido destinados a alguna campaña.—Redacción

En 3 meses INE destruye material de los comicios

Por **Laura Arana** >
laura.arana@razon.com.mx

EN LOS PRÓXIMOS tres meses el Instituto Nacional Electoral (INE) comenzará con la destrucción del material electoral que se utilizó durante la jornada del pasado 1 de julio, como boletas, cuadernillos y tinta indeleble. Tan sólo en las papeletas electorales, el organismo invirtió cerca de 225 millones 362 mil 268 pesos.

En entrevista con *La Razón*, el consejero Marco Antonio Baños expuso que una vez que finalicen las impugnaciones y se cierre el proceso de validez de las elecciones, el INE comenzará a destruir el material electoral. Por lo pronto, los paquetes electorales todavía permanecerán en las bodegas de los consejos distritales.

Marco Baños

Consejero del INE

“(Los consejos distritales) trasladan **los paquetes a lugares que no generen contaminación**; llevan trituradoras para proceder a su destrucción y se desecha la documentación”

EL INSTITUTO ELECTORAL

procederá la trituración de la documentación utilizada el 1 de julio; inicia cuando finalicen las impugnaciones: Marco Baños

“Ellos mismos (los consejos distritales) trasladan los paquetes a lugares que no generen contaminación y daños al medio ambiente; entonces se llevan a trituradoras para proceder a su destrucción, se hacen pacas de papel triturado y se desecha la documentación”, indicó.

Acerca de la tinta indeleble, enfatizó: “se vacía los sobrantes de todos los frascos en un recipiente para poder desactivar y luego ya se desecha, sin que eso cause daño al medio ambiente”.

Derivado de los altos costos que representa la impresión de material electoral y a fin de facilitar el conteo de votos, el INE tiene pendiente la discusión del voto y/o urna electrónica, lo que implicaría realizar adecuaciones a la ley electoral.

Al respecto, el consejero Enrique Andrade afirmó que aún no hay nada oficial en este tema, pero el camino que se puede seguir es la conformación de una comisión en el Instituto Electoral para analizar de manera formal estos mecanismos.

El académico de la UNAM, Édgar Ortiz, dijo que el voto electrónico es una posibilidad lejana no sólo por su alto costo, sino por la cultura de desconfianza que prevalece en las instituciones electorales.

183

Mil 633 piezas envió el INE a las 33 sedes distritales



#CIERREDEELECCIÓN

“INE FALLA EN LIQUIDACIÓN”

PRD, PT Y MC DEBERÍAN PERDER SU REGISTRO COMO PARTIDO: DUQUE

ADVERTENCIA



Están a tiempo de corregir el error de lectura al aplicar la Constitución”.

ROBERTO DUQUE
ESPECIALISTA

POR NAYELI CORTÉS

NAYELI.CORTES@HERALDODEMEXICO.COM.MX

El especialista electoral Roberto Duque aseguró que el Instituto Nacional Electoral (INE) no puede alterar lo que dice la Constitución y declarar que sólo Panal y PES deben perder el registro, cuando el PRD, el PT y MC también están en ese supuesto.

“La norma inventada por el INE implica que basta obtener uno de tres, es decir, tres por ciento en la elección de presidente, o en la Cámara de Diputados o en la de Senadores, cuando en realidad deben obtener tres por ciento en las tres”, explicó el académico de la UNAM.

En entrevista con **El Heraldo de México**, aclaró que los consejeros no incurrir en un error de interpretación, sino de comprensión de lectura del artículo 41 constitucional y 94 de la Ley General de Partidos Políticos.

El artículo 41 constitucional precisa que son causas de pérdida del registro de un partido político, en-

tre otras, “no obtener por lo menos tres por ciento de la votación válida emitida en alguna de las elecciones federales ordinarias para diputados, senadores y presidente tratándose de un partido nacional”.

El inciso C del artículo 94 de la Ley de Partidos dice lo mismo.

Sin embargo, los consejeros electorales aseguraron, desde el 2 de julio que, para ellos, salvaría el registro el partido que alcanzara tres por ciento sólo en alguna de las tres elecciones.

“Ninguna autoridad del Estado puede alterar de manera arbitraria

las disposiciones constitucionales y legales. Cualquier cambio de sentido sólo lo puede hacer un legislador”, indicó el especialista.

Consideró que el INE aún tiene tiempo de rectificar su “error de lectura”. De lo contrario, su conclusión será impugnada en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

“Ellos argumentan que así siempre lo han hecho. Evidentemente, el histórico es un mal argumento. Están

impedidos para cambiar el sentido de la Constitución y la ley”, dijo.

Aclaró que no impugnará la decisión del INE, porque no tiene personalidad jurídica para hacerlo.

Con la interpretación aplicada por el Instituto, sólo los partidos Nueva Alianza (Panal) y Encuentro Social (PES) perderán su registro.

El Panal obtuvo .9 por ciento en la elección presidencial; 2.3 por ciento en la de senadores y 2.4 por ciento en la de diputados.

El PES logró 2.7 por ciento en la elección presidencial; 2.3 por ciento en los comicios de diputados.

En contraste, el PRD no está nominado para perder su registro pese a que sólo obtuvo 2.8 por ciento en la elección presidencial.

Tampoco está considerado Movimiento Ciudadano (MC), aunque sólo logró 1.7 por ciento en los comicios presidenciales ni el PVEM, que se quedó con 1.8 por ciento de los sufragios de esa misma elección. ■

QUÉ DICE LA LEY

• Se pierde el registro al no obtener, por lo menos, 3% de la votación.

• Lo anterior se establece en el artículo 94 de la Ley de Partidos Políticos.

• En el artículo 41 constitucional refuerza la hipótesis de liquidación.

2.7%

LOGRÓ EL PES EN LA VOTACIÓN PRESIDENCIAL.

2.3%

DE VOTOS OBTUVO EL PANAL, PARA SENADORES.

Fecha 12-JUL-2018

Página

9

Sección

Nacional

Regresa Tribunal a AN juicios de expulsados

GUADALUPE IRÍZAR

Por considerar que primero se deben agotar las instancias partidistas, el Tribunal Electoral federal rechazó revisar la expulsión del PAN de los senadores Ernesto Cordero y Jorge Luis Lavalle, y la ex diputada Eufrosina Cruz.

Los magistrados de la Sala Superior determina-

ron que ante los juicios presentados la semana pasada, lo procedente es reencauzar el medio de impugnación a la Comisión de Justicia del blanquiazul, para que, en un plazo razonable, resuelva lo que en Derecho corresponda, de acuerdo a la información oficial sobre la sentencia.

Los tres militantes consideran ilegal su expul-

sión, aprobada por la Comisión de Orden y Disciplina Intrapartidista del Consejo Nacional del PAN.

En los juicios de protección de los derechos del

ciudadano, presentados por separado por Cordero, Cruz y Lavalle, sostienen que la resolución emitida por el órgano partidista vulnera los derechos de libertad de expresión, voto y no discriminación.

Atribuyen su expulsión a sus expresiones públicas en contra del dirigente nacional con licencia y ex candidato presidencial, Ri-

cardo Anaya, así como el anuncio de su voto en su contra en la pasada elección del 1 de julio.

“La sala precisó que no se presentan las condiciones para que proceda el per saltum (el conocimiento directo del asunto por la Sala Superior), toda vez que no se advierte que el agotamiento de recurso partidista pueda mermar o extinguir de manera irreparable los derechos involucrados en la controversia”, señala la resolución del Tribunal, difundida ayer a través de un comunicado.